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一、2018-19 学年第一学期期末考试试题审核工作

第 13 周，学院启动了本学期期末考试试卷命题工作，并于第 14周周

四针对各系（部）提交的 116 门考试课的试题组织各教研室主任、院教指

委委员开展了集中审核和抽查工作，其中共抽查 54门。对于抽查中发现的

问题除教指委委员与各教研室主任当面进行沟通外，教务处于检查结束后

向各系进行了再次的集中反馈。同时，对于抽查过程中发现的问题试题将

组将继续进行跟踪审查。

近两年，随着考试工作制度和规范的进一步完善，学院考试流程规范、

考试纪律等方面都有了一些显著的变化，针对试题质量也一直在积极探索

质量提升的途径，如计划今年借鉴上海电机学院的经验，对审阅出的低质

量试卷试点采用“试卷说明书”措施，要求教师对所出试卷的每一道题目

编写试题说明，“为什么出这道题”、“对接的是课程标准哪一部分内容”、

“考察的是哪些知识点和能力”等。

二、2018-19 学年第二学期公共限选通识课申报、评审工作

2018-19 学年第二学期公共限选通识课共有 27门新申报课程，经评审

有 17门课程纳入了公共限选通识课课程库。截止目前，学院公共限选通识

课课程库中，共有 66门面授课程可供学生选择，相比于三年前的 18门，

翻了 3 倍。特别是今年有几位教授也参与了 2018-19 学年第二学期公共限

选通识课课程申报，如张有智教授的《三晋文化专题》、薛治龙教授的《宏

观经济学》和《微观经济学》等，这些教授的参与和课程的纳入为学生提

供了更多的选择性。

三、2018 度院级教育教学改革研究项目申报、评审及 2016 年度院级

教育教学改革研究项目结题、评审工作

1.2018 年度院级教育教学改革研究项目申报、评审工作

2018 年 10 月 30 日至 2018 年 11 月 15 日，学院共收到 26 项 2018 年
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度院级教育教学改革研究项目申报书；并于 2018 年 11 月 23 日至 2018 年

11 月 30 日，组织院教指委委员分两组对申报的这 26项项目进行了初评。

目前，初评结果正在汇总，最终的评审意见和结果将于第 15周进行公示。

2.2016 年度院级教育教学改革研究项目结题、评审工作

截止 2018 年 12 月 7 日，需结题的 20 项 2016 年度院级教育教学改革

研究项目，共有 16项项目按要求提交了结题报告及相关支撑材料，结题评

审工作将于第 15周进行。

四、质量建设工作

1.教评学系统的开发建设

针对学院提出的“三大素养”和“庄严学院、庄严自己”活动要求，

同时为进一步加强课堂教学管理，经前期调研和讨论研究，在目前实行的

三方评教的基础上，开发建设了“教评学”项目，由教师对所授课班级进

行评价，进一步推动教与学的双向联动，及时、动态掌握学生学习状况，

从而不断提升教学质量建设和学风建设。

第 15周，将利用新开发的教师评学系统开展第 1次教师评学工作。

2.养成教育制度修订及系统建设

在征集系（部）意见的基础上，教务处修订了《关于加强教学活动中

学生养成教育工作的实施方案》。对于学生在教学活动的违规违纪行为实

行“红黄牌”制度，学生违规计分累积达到 10分的，黄牌警告，并取消其

评教资格，违规计分累积达到 15分的，红牌警告，并取消其考试资格，安

排重修。

目前，这项举措已在学院信息系统实现网上作业，现正在试点，下学

期将全面执行，在教学活动中中落实“严、暖、活”。

五、说课活动

为更好的学习职业教育理念，提升教师课程建设水平和教学能力，经
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过精心筹备，11 月份学院组织了 2018 年教师说课活动，全院 400 多位教

师参与了此项活动。

目前，活动第一阶段已顺利结束。总体来看，活动取得了一定的效果，

同时也营造出了良好的教学研究的氛围，这一成果是大家共同努力所取得

的。首先，离不开各系（部）的重视，为了不走过场，各系（部）大都安

排了 2-3 个场次，尤其是商务管理系安排了“3个半天 1 个晚上”共 4 次；

机电系对第一轮的说课效果不满意，还专门安排了“二次说课”，这种“较

真”的态度是值得肯定和学习的。其次，离不开老师们在活动中认真、投

入的准备，杨明霞、曹帅雷、李国娟、陈春霞、许瑞、曹文涛、陈普青等

许多老师都在这次活动中有突出的表现。另外，值得一提的是参与第一阶

段说课活动的教授们，在此次活动中，学院近两年聘请的 100 多位副教授、

教授，将近 90％都回到了学院，并且承担了评委工作，他们对年轻教师的

指导和点评是这次活动中很大的一笔财富，也正是说课、评课结合在一起，

才使活动有了更多教研的氛围，也更有质量，因此，要向“先生们”致敬。

同时，在说课过程中，也发现了存在的一些问题，如在说课活动中“就

教材说课程”的现象还比较突出；投机偷懒，耍小聪明，套用 14年说课课

件，不加思考、滥竽充数的现象等。

对于此项工作，待学院第二阶段活动结束之后，教务处将发布完整的

总结报告。

六、2018 年职称评审教学能力考核工作

按照学院职称评审工作安排，2018 年 12 月 7 日，教务处组织院教指

委委员对 2018 年申报副教授的 4 名老师和申报讲师的 15 名老师进行了教

学能力考核。经评审，19名老师全部通过教学能力考核。


